



Confédération Mondiale des Anciennes/Anciens Élèves des Filles de marie Auxiliatrice

Via Gregorio VII, 133 int.4/sc. B 00165 Rome

Tel.06/63.56.92 Fax 06/39.37.51.31 C.F. 97070250580 www.exallievfma.org

Noyau 17°

La beauté de la famille et les défis actuels

Gabriela Patiño

La nouvelle année 2017 concentre toute notre attention sur la famille et sa réalité actuelle. Le don que le Pape François nous a fait à travers l'Exhortation Apostolique *Amoris Laetitia* ainsi que le Recteur Majeur Don 'Angel Fernández avec l'Étrenne 2017, nous permet de profiter de ce temps présent et de nous concentrer sérieusement sur une réflexion concrète.

Il serait très utile que tous les groupes se réunissent pour partager par sections les deux textes . Grâce à Dieu il existe de nombreux commentaires et études à ce sujet.

Je voudrais également développer de brefs commentaires dans les noyaux de formation de cette année 2017 et le faire avec une perspective salésienne, pour regarder d'une manière unique surtout nos familles, afin que nous nous engagions davantage envers elles et qu'elles puissent remplir leur mission tant dans l'Église que dans la société.

Pour rendre cette intention effective , dans le présent noyau # 17, je propose de commencer par quelques mots de Mère Yvonne Reungoat, qui nous donne de brefs traits pour nous aider à voir la famille comme un grand don pour la société et pour l'Église, en particulier en ce moment si difficile pour les deux institutions. Notre Mère, suivant la méthode du Pape François qui part toujours des aspects positifs, met en lumière la beauté de la famille et certains défis auxquels elle doit être confrontée.

Chères,

Nous avons accueilli avec joie l'exhortation post-synodale du pape François La joie de l'amour, fruit d'une large consultation mondiale et de la réflexion de deux synodes des Évêques. Un document qui présente une véritable charte de la famille avec la beauté et les défis qui l'accompagnent à la lumière du projet de Dieu.

Je pense que le défi d'éduquer, aujourd'hui, nous engage, en tant que Famille salésienne et en tant que communautés éducatives, à regarder avec un nouveau regard les familles dans les contextes où nous travaillons. Le pape François, tel un père de famille, exprime son cœur de pasteur et de Père, valorisant et intégrant la riche contribution des Pères synodaux.

Au Synode, comme il l'avait désiré, il a parlé avec humilité et parrhésie évangélique. Cette méthode n'a pas empêché les divergences et les discussions, mais elle les a presque invitée en vue d'une meilleure richesse d'ensemble. La joie de l'amour se présente comme un document réaliste, positif et pro-actif et interpelle fortement notre Institut, les différents groupes de la Famille salésienne et les communautés éducatives du monde.

Le pape François en parle dans les premiers chapitres de *La Joie de l'amour*.

La beauté de la famille a en Dieu sa source et son modèle. Il n'est pas une solitude, mais un mystère de communion, une Trinité de Personnes en relation mutuelle, unies par le lien de l'amour. Il est intéressant de noter dans le livre de la Genèse l'inquiétude de l'homme qui cherche une aide qui lui

ressemble, qui se présente devant lui comme un être qui interpèle un visage à contempler. Avec ce visage, qui s'appelle Eve, l'homme donne naissance à la famille. Désormais les deux, selon le mandat du Seigneur, seront une seule chair et les enfants seront considérés comme des pousses d'olivier, pleines d'énergie et de vitalité. Ce sont les briques de la famille, comme l'indique le mot fils son (ben) qui signifie construire. Si les parents sont le fondement de la famille, les enfants sont la plénitude de cette construction, qui tient ensemble par la grâce du Seigneur. Si l'Éternel ne bâtit la maison, ceux qui la bâtissent travaillent en vain.

L'image de la maison est donc l'image de la famille. Pour cette raison, l'Église est également définie comme "maison et école de communion". Dès le début, la maison est un symbole de l'Église domestique où les chrétiens se réunissaient pour la célébration eucharistique. Dans la famille, les enfants apprennent l'alphabet de la foi : la première catéchèse est mise en œuvre par les parents, maîtres dans la foi, qui la transmettent de manière simple et familière « de vie en vie ». Mais les enfants sont aussi des enseignants. Jésus les propose comme modèle de conversion.

Nous savons que le plan original de Dieu pour la famille a été brisé par le péché. Cela commence par l'accusation réciproque, la jalousie entre frères jusqu'à l'élimination violente d'Abel. La famille, aimée de Dieu qui s'entretenait avec lui dans le jardin d'Eden, connaît ainsi la fatigue du travail, de la souffrance, de la mort. Dans ce contexte de limite et de souffrance, Dieu décide d'habiter la maison des hommes, de nous envoyer son Fils pour partager en tout notre condition. Il est né dans une famille pauvre et marginalisée. Il devient migrant pour fuir les persécutions, il gagne sa vie en travaillant avec son père comme charpentier, obéissant à ses parents, mais en même temps regardant vers d'autres valeurs. A l'âge de douze ans, il fait clairement comprendre à sa famille que pour lui les intérêts du Royaume de Dieu sont une priorité, cependant, il revient avec eux en famille. Avec son père et sa mère, il apprend à partager la vie, le travail et la prière.

Ayant commencé sa mission publique, il accomplit le premier miracle dans une maison pour une nouvelle famille. Le nécessaire ne manque pas sur la table. La plénitude de la joie manque à cause du vin qui manque à la fin. C'est précisément Jésus qui intervient pour restaurer leur joie.

Dans une maison, il célèbre sa dernière Cène. Là, le commandement de l'amour prend la plus haute importance, car il n'y a pas de plus grand amour que de donner sa vie pour ceux qu'on aime.

La force de la famille réside dans l'amour et dans l'enseignement de l'amour, dans le sens de la communion. Même si elle peut être blessée, une famille peut toujours grandir à partir de l'amour.

Malheureusement, jamais comme en ces temps, la famille subit des agressions extérieures et des crises internes qui la fragilisent. D'un côté, on trouve des cultures patriarcales avec un excès de machisme et de soumission unilatérale des femmes; dans d'autres cultures, nous assistons à la désintégration juridique de la famille. Un défi émergent est l'idéologie du genre qui nie la différence entre les hommes et les femmes, qui sape le fondement même de la famille, promeut une identité affective détachée des différences biologiques entre les hommes et les femmes. Les caractéristiques masculines et féminines ne dépendent que d'un fait culturel de sorte que l'identité biologique peut être modifiée en fonction des tendances et des choix individuels. Les biotechnologies représentent aussi un risque lorsqu'elles tendent à manipuler l'acte génératif comme si être parents était modulable.

Il y a beaucoup de fragilité, c'est vrai, mais de nombreux sondages révèlent que la majorité des jeunes continue de donner la priorité à la famille. Nombreux sont ceux qui optent pour la famille fondée sur un mariage unique et indissoluble. Dans les deux synodes, les familles se sont révélées être une mosaïque qui comprend de nombreuses réalités différentes, pleines de joies, de drames et de rêves.

Déléguée Confédérale

FICHE DE TRAVAIL POUR LE CONSEIL CONFÉDÉRAL, DE FÉDÉRATION, UNION ET POUR TOUS LES ANCIENNES/ANCIENS ÉLÈVES DU MONDE

Lisez attentivement le mot de Mère Yvonne qui est proposé dans ce noyau. Essayez de construire une réponse aux questions que la Mère elle-même nous présente :

1. Comment faire en sorte que la famille reprenne sa mission spécifique d'accueillir, de prendre soin avec amour, de faire grandir la vie et de l'ouvrir au monde ?
2. Sauvegarder la vie et protéger l'humanité. Comment accompagner les familles dans cette mission ?

Nous serions ravis de recevoir les réponses du travail effectué soit au niveau personnel ou de groupe. Pour cela faites les parvenir au courriel suivant: delegatamondialeexallieve@gmail.com

Ou bien par courrier normal à cette adresse:

Soeur Gabriela Patiño,
Via dell'Ateneo Salesiano, 81
00139 Rome

Avant de nous quitter, je veux vous laisser avec la prière proposée par le Pape François dans l'exhortation apostolique Amoris Laetitia:

Jésus, Marie et Joseph ,
en vous nous contemplons
la splendeur de l'amour vrai,
en toute confiance nous nous adressons à vous.
Sainte Famille de Nazareth
Fais aussi de nos familles
Un lieu de communion et un cénacle de prière ;
d'authentiques écoles de l'Évangile
et de petites Églises domestiques.

Sainte Famille de Nazareth
Que plus jamais il n'y ait dans les familles
des scènes de violence, d'isolement et de division;
que celui qui a été blessé ou scandalisé soit,
bientôt, consolé et guéri..

Sainte Famille de Nazareth
Fais prendre conscience à tous
Du caractère sacré et inviolable de la famille,
De sa beauté dans le projet de Dieu..

Jésus, Marie et Joseph
Écoutez, exaucez notre prière .
Amén